

平成28年7月吉日

小学校・中学校保護者 各位

平野地区子どもを育む会実行委員長 紺野高弘
福島市立平野小学校校長 佐藤博英
福島市立平野中学校校長 黒須智則

平成28年度 第19回「平野地区子どもを育む会」について（御礼）

盛夏の候、皆様には益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。

さて、過日開催しました「平野地区子どもを育む会」におきましては、ご多忙のところご参加いただき、また多くの貴重なご意見を賜り厚く御礼申し上げます。

つきましては、各地区における開催結果の概要を下記のとおりご報告申し上げます。

なお、皆様から賜りました貴重なご意見につきましては、学校・家庭・PTAがそれぞれの役割分担を明確にし、必要に応じては関係機関と協議させていただき、より良い方策について検討を重ねて参る所存であります。

今後とも引き続き、平野地区の子どもの健全育成にむけて、ご支援・ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

記

1. 参加人数（延べ）

地域の方々	51名
保護者	102名
教職員	48名
合計	201名

2. 意見の概要

◎の意見・要望は、学校並びにPTAで相談・話し合いしていく予定です。

【会場：鯖野集会所（鯖野・鯖西町内会）】

- ・通学路の側溝の蓋が風化していて危ない。
 - ・坂ノ上4班の防火燈の要望
 - ・中川プラント近くの“いちい”へ向かう方のフルーツラインT字路にカーブミラーを設置してほしい。
 - ・鯖西町内会に8件の空き家があり、防犯上危険。
 - ・フジガス建設アパートのとなりの畑の草がのびていて、通学路をふさいでいる。
 - ・13号線リンカーンさんの前の道路を横断歩道ではない所を渡っている。子供も大人も。
 - ・自修団と守工業の間の道路、子供達が遊ぶ時危ない。
- ◎登校班の集合場所の看板が、不要な所あり。見直し必要。
- ・町内会や子供会に入っていない人がいるので、入ってほしい。（子供が一人で登校している。）

- ◎登校班、(間があきすぎて)列が長くなってしまう。しゃべりながら歩くのでバラバラになってしまふ。
- ◎小学生で下校は登校道とは違う道を帰る児童がいる。
 - ・中学生の下校時、暗いので心配。
- ◎不審者情報のメールはくるが、場所がわからない。
- ◎中学校の部活を増やしてほしい。
- ◎特設部活が2つあるが、学校で練習ができない。
- ◎小学校に公衆電話が無いので不便。
 - ・子供たちは挨拶が良くできて素晴らしい。
 - ・今は一昔前のような反社会的な事はなく、非社会的(不登校など)なことがある。

【会場：平野ふれあい館（明神町・飯塚・平塚・道下団地町内会）】

- ・13号線～飯坂街道の道路は、ダンプが多く通る為、児童が歩くところが危険である。
制限できないだろうか？ダンプカーと乗用車がすれ違ふと、子供達の通学路が確保されない。
- ◎自転車の正しい乗り方を教えて欲しい。自転車教室があると良い。
⇒(小学校では自転車の乗り方の指導をしている。)
- ・はなひらの(施設建物)の後に資材置場があり、大型車の出入りがあり危険なので、見守りをしているが気を付けてほしい。
- ◎子供だけでエスバルに行ってしまう。家庭で指導してほしい。
(学校では、子供だけでお店に行かない、ゲームをしたり買い物しないよう指導している。)
- ・中学通学路に街灯が少なく暗い。要望しているが電柱が無いので難しい。集団で帰るよう学校で指導している。
 - ・狭い道路でキックボードを使用している。
 - ・あいさつ運動(地域の方にあいさつ出来てないので)指導している。
- ◎パソコン・スマホの問題、情報教育の在り方を今後話し合う必要がある。
使わないことは無理なので使い方の問題。(21時以降はスマホを使わないようにした県もある)
 - ・除染／側溝と道路・山・森の除染を重視しているが、車の出入りが激しくなる。
 - ・通学路に街灯が少なく暗い。要望しているが電柱が無いので難しい。集団で帰るよう指導。
ふれあい館前の道路が特に暗くて危険。暗くなったら一人で歩かず、ミニライトを持つように指導している。

【会場：稗原集会所（稗原・天王下・大和田町内会）】

(稗原)

- ・通学路になっている道の進入禁止・街灯が少なく暗いので増やしてほしいが、近隣住民や田畠の持ち主の方の了解を得なければ出来ないので、まだ話合いが必要。
- ・熊の情報を消防団等に連絡して、地域の人にも知ってもらうようお願いしている。
- ・車上荒らし、空き巣があった。
- ・高校生の自転車の二人乗りを見かける。
- ・子供たちに挨拶をしたいが、知らない人だと不審者に思われる所以、どの辺まで声をかけていいかがわからない。

(大和田)

- ・八反田川の橋の上から川をのぞく子がいるため、朝の登校時に父兄も声をかけて見送るようにしたい。
- ・登校時の挨拶の時に、地域の人に腕章などがあれば、わかりやすいのではないか？

- ・踏切を渡るところ、止まらない車が多く危ない。安全に子供たちを通学させたいが、地域の人たちだけでは難しいので、北署にも協力してもらえないか？
 - ・学区と町内会が一致しない為、子供達はそれぞれ交流があつてわかっているが、地域の人にはどこの子供なのかわからないので、もっと子供会からも声をかけて、地域の行事に参加してもらえると良いと思う。
- (天王下)
- ・危険箇所 ①小学校前にカーブミラーがあると良い。（飯坂街道に出る所）
②国道13号線から天王下への横断は信号無視が多くて危険。
③共選場前（踏切）待避所がなく危険。
- ◎危険箇所等の要望を市にあげているが、そのことを知っているのは限られた人だけなので、学校からも伝えてほしい。（子供がいない家庭へも、色々な情報が伝わるようにしてほしい。）
- ◎学校の広報誌を全地区の人に見てもらえるようにしたい。野田小では市政だよりと一緒に配布している。⇒支所との話し合いが必要。
- ◎PM6時頃、小学生が一人で歩いている。危ないので学校・保護者で注意してほしい。なるべく一人で帰らないように配慮してほしい。

【会場：平野小学校（石堂・江添団地・生協団地・平野団地町内会）】

(石堂・江添)

- ・エスエフ商事前の踏切で長年子供達を誘導してくださった山田さんがお辞めになり、後任が決まらない。母の会で毎月1日（事故0の日）には立っているが、早く後任を見つけてほしい。
- ・エスエフ商事前の踏切で遮断機が降りてくると焦って渡ってしまい、飯坂線にはみ出して危険。雨の日は傘で前が見えないので、尚危険。
- ・エスエフ商事の交差点のカーブミラーが高すぎて見づらい。
- ・北署より、正しい自転車の講習を受けた。
飯坂街道は狭くて危険だが、基本は左側通行（引っ張る時も）
- ・びっくりドンキーから踏切にぬける狭い道は、新築住宅が増えており混雑する。石堂の小・中学生の3/4が通る。この道を通学路にしている平野田園・遠東・平田・六角等の方達とも、この問題を共有したい。
- ・踏切側の道路入口に時間帯進入禁止の看板[北警察署名が入っている]があるが、公安委員会の正式標識ではないので撤去するように言われた。数年前に旧飯坂警察署に相談した時に設置許可をいただき現在に至る。後日北警察署から撤去撤回の申し出があった。こういった歴史をこの場で語り継いでもらいたい。

(生協・平野団地)

- ・団地内を通って13号線や農免道路に抜ける為、外部の車がスピードを出して走ってくる。自転車の子供は団地内の安心感から無防備。家庭でも自転車の乗り方を話し合ってほしい。
- ・団地内の速度規制が出来ない理由は？条件があれば教えてほしい。
飯坂街道と13号線の交差点で左折する車がスピードを出して曲がるので危険。
早急に道路のカラー化・でこぼこを設置するなど、対策を考えてほしい。
- ・ジェンツ前の横断歩道には、育成会役員が毎日交代で立っている。
- ・平野駅のガードレール防護柵は考えてもらっている。

(学校より)

- ・通報があった事例／踏切のバーにつかまっていた。無視して渡った。
歩道橋があるのに下の道路を渡っている。
13号線の信号の無いところを横断している。
自転車で暴走・13号線の縁石の上を歩く等
命に係わることは厳しく叱ってほしい。

- ・ベニマルやコンビニ等で、子供だけで買い物に行っている。万引きも学年にかかわらずある様だ。子供だけの買い物やゲームは禁止、見かけたらその場で注意をお願いします。その時に止めてあげることが大切。学校への通報もお願いします。

(鈴木正実市議から)

- ・平野地区の危険箇所マップを作ると良い。実際に歩いて確認できれば尚良い。
- ・AEDの設置場所が増えているので地域のAEDマップと使用可能時間をまとめると良い。使い方の講習会を実施して、子供にも“自分にも人を救えるんだ”ということを実感してほしい。（交通安全母の会で、6月末に実施予定。是非参加してほしい。）
- ・フルーツラインの所の高速道路が完成するので、これから2年間位で道路の状況や車の流れがかなり変わってくると思われる。
- ・話し合いであがった要望や意見書は、市に根気強く言い続けることが大切。いつでも相談してください。

【会場：田園集会所（平野田園・北原・東原町内会）】

(田園)

- ・公園で遊んでいる子供達のなかで、水遊びがすぎる（ひどい）水道を出しっぱなしにしたりしていたので注意した。
- ・自転車の乗り方が危ない。標識が無い交差点でも止まるように指導してほしい。ほとんどがヘルメットをかぶっていないのも問題。

◎CAP<キャップ>（子供が自分で自分の身を守る講習）を取り入れてほしい。

以前（3年前）実施したことがある。出来れば継続して。実践に則していてすごく役に立つ。
(先生向き・親向きもある)

(東原・北原)

- ・果樹試験場の植木が大きくなつて暗いので剪定をお願いした。朽ちた枝も落ちて危険。
- ・果樹試験場/サンレディから来た道路脇の水路が、雨が降ると水が溢れて危険。過去に亡くなつた方もいるので蓋をつけてほしい。
⇒<別意見有り>蓋を付けるとそこに駐車する車も出てくるので通学路の為、それも迷惑。
- ・石堂との境目の辺り、防犯灯3本あるが、歩道が暗いので増設してほしい。
- ・カーブミラーの増設依頼した。（2件/佐藤綿店T字路・住宅地内）
- ・スピードを出す車が多いので規制してほしく、北署に要請をだしているが難しいので、道路に“スピード落とせ”と書いてある。交通安全週間にのぼり旗を立てている。
- ・東原で空き家が9件在り。防犯上どうか？古い空き家では、瓦が落ちたり今にも倒壊しそうで危ない。市に早期に解体して欲しいと依頼してある。
- ・サンレディの駐車場に鉛がまかれていた。（誰がやったかは不明）
- ・旧セブンイレブンの入居者不明。県外ナンバーの車が止まっていたり、不審な人？除染の人？の出入りがある。中が見えず、登校班の集合場所になっているので不安。
- ・社協（民生委員）で片親世帯の方を対象に、旅行に連れて行く事を実施しているので、そういう家庭を教えて欲しいと子供会にお願いしたが、プライバシーの問題があり断られた。残念だった。
- ・以前、老人クラブでのボランティアで、“守り隊”があったが、復活させてはどうか？
笛谷地区ではやっている。
- ・守ってもらうばかりではなく、子供も自分を守ること・どうしてそうなるなか？“悪い”がどうすればなくなるのか？を考えることも大切だと思う。無関心な親も増えているので、地域の人も見守っていることを、子供達にもわかってほしい。
お祭りなどをやって地域の人と関わることで、全体的な防犯につながっていく。
- ・登校班・町内会に入ってない人がいる。この様な情報をどう伝達するか？

- ◎連れ去り事件のニュースで「子供の傘を見て名前を確認した」と問題になったが、制服や体操着のフルネームでの着用は危険だと思う。
⇒学校での対応は、すぐには難しいが、もっともだと思うので改善方向で考えている。
- ◎友達の家に遊びに行った時の帰宅時間の徹底。学校では5時までと指導があったと思うが各家庭でまちまち。
- ◎地域の方で見守って欲しいと言われるが、下校時間がわからない。長期休みも。そういうた学校の情報も地域に知らせてほしい。

【会場：平野中学校（館原田・恵西・石橋・古館・籠内町内会）】

(恵西)

- ・27年度意見・協議事項の子供たちが自分達の目線で危険箇所マップを作るのは良いと思う。
親・大人とは違った危険箇所があるかもしれない。
- ・恵西の疊屋前の交差点付近、小学校までの通学路が朝通勤の車両が多く、通学時大変危険。
スクールゾーン、通学時間帯通行止等、対策は無いか？早急に何らかの対策を考えてほしい。
- ・公園に保管されている、除染物質が入った袋の上で遊んでいる子供達を見かける。
改めて子供達に危険さを伝えなければならない。
- ・ヘルメットを着用せずに自転車に乗る子供が多い。自転車を買い与える親は、ヘルメットもセットで与えるべきなのでは。

(館原田・古館)

- ・街灯が切れている事を確認した場合には、見付けた者が直接市役所に連絡を入れた方が早い。
町内会長でも個人でも対応は同じ。市役所に「街灯の件で・・・」と連絡すれば、担当部署につないでもらい、電柱番号（電柱に表記されている）を伝えて対応してもらえる。
- ・ふれあい館前の道路に街灯が無く危険、毎年要望は出している。全ての要望に通じるが、市にも予算があるのでから、とにかく数多く、根気強く地域が一丸となって要望を出していくのが大事ではないか。
- ・育む会での意見、協議は各家庭に伝わっているのか？役員達だけ、この場だけの話になつてないか？例えば、会のはじめに上がった議題の、“子供達で作る危険箇所マップ”誰がどのように進めていくのか？絵に描いた餅になつてはいないか？

【会場：沼前集会所（森・福内・井野目・曲屋・沼前町内会）】

(曲屋・沼前)

- ・今の時代は、親も多忙なので祖父母も一緒に子育てを手伝いたい。将来思い出に残る様な地域のお祭りを開催できれば、と思う。
- ・果樹の消毒散布後には、カーブミラーをきれいにするように注意。
- ・街灯の設置は町内会で負担している。十六沼体育館から広い道路になる予定。街灯は設置し、これも町内会で負担する。（ポール）
- ・新しい4車線の道路ができる予定。信号の設置・安全な歩道を作ってもらいたい。その為にも町内会同士の連携が大事になってくる。
- ・熊出没の報告があったが、足跡を確認した結果、猪のようだ。

(森・福内・井野目)

- ・斎藤運輸前の信号機（フルーツラインから13号線にぶつかった所）は、赤でも曲がってくる車があるので危険。
- ・フルーツラインに歩道がなく危ない。
- ・通学路が長い。
- ・冬場の雪かき等、町内会同士連携してやっていきたい。

- ・陶寿園から13号線に出る道と、ピグミーから入ってくる道で、スピードを出して走ってくる車を多く見る。
 - ・フルーツラインを横断するとき危ない。高学年が低学年の面倒を見ているが、集合場所まで長い距離を少人数で歩かなくてはいけない。
 - ・地域が狭いので皆顔見知りだと思う。地域の方の見守りが必要なので、お世話になりたい。子供達の思い出に残るような行事があればいいと思う。
- ◎子ども110番のステッカーが古くなっているので、新しいものを配布してほしい。
- ◎子供の生活態度について・・・ゲーム・携帯・ネット動画に長時間費やすので、時間の使い方・線引きを考えていきたい。

【会場：遠東集会所（遠東・平田・六角・八龍・八桜町内会）】

(遠東)

- ・中村果樹園の「止まれ」の標識が壊れて、新しく付け直したのは良いが、電柱の上に取り付けられ、全然見えない。（交通安全母の会でもらった止まれの足のマークシールを貼っている）
⇒位置を以前付いてたところに戻してほしい。
 - ・ファミマの信号機の出入りが危ない。（勘違いで出てくることがある）
- ◎登校班の集合看板が使われていないまま放置されたり、場所が違ったり、時間が違ったりしている。
⇒適宜修正してほしい。

(平田)

- ・平田～六角間の通路について/スクールゾーンの申請をしているが、北署より無理との判断。
ファミリーマートあたりに看板を立てる方向でいる。
 - ・六角カープについて/土地所有者の了承を得られ、今後道路拡張できる。
 - ・歩道に草木が生い茂っているので地域道路側の方に協力してほしい。
 - ・冬場の歩道確保のために、地域の方が除雪しているので、保護者にも協力してほしい。
 - ・<不審者>昨年ベニマルから平田自宅へ下校時、自転車に乗った不審な人につけられた。すぐに警察に連絡した。無灯火の自転車も多く、車上荒らしも数件あった。
 - ・生活態度については、あいさつの声が小さい。
- ◎<要望>中学校の部活活動を充実させてほしい。
⇒コーチを地域に協力してもらえるのでは。健全育成、体協へ相談してみると良い。
- ・地域全体で「子どもは宝」と思って見守っている。健全育成、防犯協会、交通安全協会等。なので、父兄も地域に理解を持ち、協力参加してほしい。
- ◎特別支援クラスの子も一緒に通学している。ずっと一緒に通わせてあげたいと思う。
登校班の上学年の子供たちに一緒に見守っていくよう声掛けしている。学校で、機会があれば、負担がないか上学年の子の話も聞いてあげてほしい。

(六角)

- ・愛宕神社五交差路のところの横断歩道の白線が薄くなっているので塗りなおしてほしい。
 - ・六角集会所の前の道路の幅がせまいが、大型トラックやバスが通り、交通量が多くなっている。
 - ・びっくりドンキーの13号線の押しボタン式横断歩道の白線が薄くなっているので塗りなおしてほしい。
 - ・不審者・生活態度・登下校態度は問題なし。
- ◎中学校の体育館の使用状況が混み合っているとのこと。練習量に差があるので、使用状況を見直してほしい。
- ・町内会行事へ積極的に参加してほしい。

(八桜)

- ・危険個所はなかなか直してもらえない。歩道に縁石をつけるよう要望しても実行できないので、歩道にペイントしてもらうことなどはできないか。（東邦銀行～飯坂街道への道。交通量多い。）

交通量の多い所を通らないことも考えられるが、子供に遠回りさせて通学させることは難しいのではないか。

- ・中学校ではいじめの問題もなく、安心。みんな思いやりがあってやさしい。あいさつできる子も増えてきている。
- ・13号線からびっくりドンキーに入る道路は、進入禁止の標識は立てたのか。
⇒公的に進入禁止にすることはできないので、私的に標識を立てていた。
- ・街灯に木が生い茂って暗くて怖いところがある。木がかからないようにしてほしい。
- ・高速道路の下（はなひらの先）が暗いので、明るい街灯を設置してほしい。
- ・各家庭でも街灯をつけるなどの協力が出来るのではないか。

(全体)

- ・民生児童委員では、高齢者と児童を対象に活動しています。高齢者はほとんど知っているが、児童に関しては情報が無い。虐待・児童飢餓など情報があれば寄せてほしい。
 - ・心配事として除染があるが、ようやく飯坂地区の仮置き場が決まったので、通学路の除染から始まり、保管物の運搬が行われる。地域の目で見て感じたことを関係機関に届けてほしい。
- ◎中学校バザー協力のお願いがあったが、回収のフォローがなく町内会の班長が困っていた。
- 丁寧なフォローをお願いしたい。
- ・平野地区は、地域全体で行われている育む会・部活動の大会参加を補助する体育後援費が地域から支援されるなど、地域全体で子供達を見守る体制がある。他地区ではほとんど見られないでの貴重であるので今後も続けてほしい。
 - ・学校では耐震工事・エアコン設置が終わり、静かな環境で生活できるようになった。
 - ・スマホ・ゲーム機などの使用が心配。学習に対する影響も大きい。秋田では子供達が自主的に規制する取り組みを行っている。学校・家庭の両方で指導が必要。

実施日	実施会場	該当町内会名
平成28年 6月15日 (水)	鯖野集会所	鯖野・鯖西町内会
	平野ふれあい館	明神町・飯塚・平塚・道下団地町内会
	稗原集会所	稗原・天王下・大和田町内会
	平野小学校	石堂・江添団地・生協団地・ 平野団地町内会
平成28年 6月17日 (金)	田園集会所	平野田園・北原・東原町内会
	平野中学校	館原田・恵西・石橋・古館・籠内町内会
	沼前集会所	森、久保・福内・井野目・曲屋・沼前町内会
	遠東集会所	遠東・平田・六角・八龍・八桜町内会

3. 小・中学校 P T A取り組みについて (「平野地区子どもを育む会」の意見・要望を踏まえて)

○危険箇所について

小学校 P T Aが主催し「危険箇所点検」を行っております。

毎年7月に北警察署、防犯協会など各団体と共に小中学校 P T Aが主体となり、育む会で頂いた意見を参考に点検を実施しております。またその際に警察署で対応できる箇所は、要望事項として検討・対応して頂いております。

それ以外に、自治振興協議会を通して福島市へ提案書を提出しております。

平成27年度の提案内容は

- ① 平野駅 信号機・踏切待避所へのガードレール設置
(3年前くらいに信号機を移設して、待避所を確保してもらった)
- ② 平野字堂の前地内 J A平野共選所付近の飯坂街道信号機・飯坂電車踏切の待避所設置
- ③ 平野字恵名持前(えなもちまえ)地内 佐藤畠店付近に横断歩道の追加
- ④ 平野字小三郎内(こさぶろううち)地内 びっくりドンキーから飯坂街道までの道路にカラー舗装、通学路標識の設置。

の4点を要望しております。

市からの回答として、

- ① ガードレール設置により幅が狭くなるため難しいが、安全対策について再検討する
- ② 待避所について北警察署に要望する
- ③ 北警察署に要望する
- ④ びっくりドンキー入口に標識の設置を検討している

との返答を得ております。

今年度 28年度の提案内容は

- ① 平野字壇ノ脇地内 平田のファミリーマートから13号線までの道路にカラー舗装、通学路標識の設置
- ② 平野字堂の前地内 J A平野共選所付近の飯坂街道信号機・飯坂電車踏切の待避所設置の確保と車との接触防止のガードレールの設置
- ③ 平野駅北側信号付近 車接触防止のため早急にガードレールの設置
- ④ 平野字恵名持前(えなもちまえ)地内 佐藤畠店付近に横断歩道の追加

提案箇所は、ご存知のように児童・生徒の通学や住民の方など多くの人が利用する道路、交差点で大変危険な箇所です。

交通事故を未然に防ぐための抑止効果を高める対応を要望しております。

また、各町内会からも交通安全、危険箇所、防犯等に関する提案書を、自治振興協議会を通して福島市に提出しております。

また、各町内会からも交通安全、危険箇所、防犯等に関する提案書を、自治振興協議会を通して福島市に提出しております。

○防犯面について

不審者対策としては、「子ども110番の家」の協力依頼、周知徹底、メンテナンス、大型看板の設置に力を入れ、被害を未然に防止できる様に取り組んでおります。また、緊急連絡網を整備し、いざという時に備えております。
子供達の非行、防犯対策としては、夏休み期間中の夜間巡回パトロールを実施しています。
インターネット犯罪等の対策としては、福島市PTAや、飯坂方部PTAの主催するセミナーに積極的に参加し、PTAの資質向上や子ども達に教える等の対応をしております。

○生活態度、あいさつ等について

あいさつ運動を、朝の登校時に実施しております。
下校時の歩行態度については、学校が中心となって交通指導を行っております。
今後も定期的に、学校・家庭で指導していくよう務めてまいりたいと考えております。